
Compte rendu du CA du 4 septembre 2023 
 
Absents excusés : Amal, Georgina, Marie-Odile 
Présents :  Anne, Camille, Elisabeth, Elise, Fatiha, Jean-Luc, Loïc, Marie-Claude, Marie-
Hélène, Michel, Monique, Patrick A., Patrick J., Pierre, Véronique. 

 
Informations diverses 
 
Présentation des prochaines formations par Elise 
 
Elise précise les cadres des formations à venir. Certaines sont destinées aux 
professionnels, d’autres aux bénévoles et associations partenaires. 
 

1) Formations à destination des professionnels : 
Formations proposées par l’Asti : 
21 septembre : le droit au séjour et les modalités de dépôt des demandes 
23 novembre : le travail salarié des personnes étrangères. 
Les formations ont très vite été complètes. 

 
Deux cycles d’une formation coconstruite avec la coordination régionale des Pass, à 
destination du personnel des Pass, sur le thème « Les autorisations de séjour et les 
droits sociaux » 
Sessions : les 12 et 19 octobre, les 9 et 16 novembre 
  

2) Formations pour bénévoles Asti et associations partenaires 
Au 1er semestre ont eu lieu 2 formations sur la nationalité, une troisième sur le séjour 
et l’accès au travail 
Au second semestre sont prévues : 
- Le 4 octobre : le droit au séjour pour raison médicale 
- Le 13 décembre : le regroupement familial et la réunification familiale   

 
Ultérieurement, une formation sur le changement de statut - d’étudiant à salarié - 
pourrait être proposée à un large public, dont des personnes étrangères concernées 
par ce changement. A suivre. 

 
 
 Appel à manifester le 23 septembre contre les violences policières 
 
Camille relate la grande mobilisation d’un collectif créé après la mort de Nahel. Il 
rassemble syndicats, organisations politiques, associations, collectifs de familles et 
prépare la manifestation du 23 septembre à Paris. 
C’est la date qu’avait retenue la Fasti pour ses commissions. Elle va intégrer la 
manifestation dans le programme de la journée. 
 
Il y a également une initiative locale inter-orga pour une manifestation à Caen le 23 
septembre sur le même sujet. Nous ne participons pas à l’organisation, mais 
pouvons relayer aux adhérents. 
 
Par quel canal diffuser l’information ?  



Plutôt que submerger les adhérents par des envois fréquents de mails, il est plus 
efficient de les regrouper dans Asti-Infos. Dans le cas où le message ne peut 
attendre le prochain Asti-Infos, on envoie un mail. 
 
Ce même jour, plusieurs membres du bureau participeront au colloque organisé à St- 
Brévin sur le thème « Accueillir les exilé.es. Pourquoi ? Comment ? », colloque 
organisé par un collectif (LDH, Cimade,..) où interviendront Catherine Withol de 
Wenden, François Héran, une juriste du Gisti. 
 
Proposition de la LDH à une participation active à un observatoire des libertés 
démocratiques 
 
En août, la LDH a sollicité l’avis et la participation d’organisations politiques, 
syndicales, associations à la création d’un nouvel observatoire dans le contexte des 
violences policières et autres attaques aux libertés démocratiques.  
 
Il y a eu un même type d’observatoire dans le cadre de l’état d’urgence après les 
attentats de 2015. Il a bien fonctionné un moment. 

Le projet est de recueillir des témoignages d’atteintes aux droits, puis de construire 
un travail avec les quartiers populaires, plus touchés par ces atteintes aux droits. 

Ce projet fait écho à notre souhait de faire remonter des situations de rupture de 
droits du fait de la dématérialisation et des dysfonctionnements des services 
préfectoraux. Pour l’instant, nous n’avons pas réussi à le concrétiser. 

Il est décidé que l’équipe juridique sera chargée de cette collecte ; elle va se réunir 
prochainement pour organiser ce travail.  

Anne envoie un mail à la LDH, proposant de participer à ce projet par le recueil de 
ces situations.  

Proposition d’actions de Bande de Sauvages 

Michel présente deux propositions envoyées par l’équipe de l’ancien restaurant : 

• un prochain ramassage de pommes, à la ferme du lavoir à Formigny 
rassemblant les 2 associations : c’est acté. Au passage, Bande de Sauvages 
signale qu’il leur reste des bouteilles de jus de pommes à écouler. Information 
à diffuser. 

• une animation en novembre ou décembre autour de leur four ambulant sur le 
thème « Pains du Monde », sur une place de la Grâce de Dieu. 

Le groupe Passerelle peut s’y associer. Michel a envoyé l’information à Marie-Odile, 
pour apprécier le relai possible près des profs. 

  



Achat d’un vidéoprojecteur 

Patrick J. relaie la demande des profs : l’acquisition d’un vidéoprojecteur par l’Asti. 

Le dispositif de réservation près de la MDS leur semble lourd. Les profs souhaitent 
utiliser très fréquemment le vidéoprojecteur et craignent que la réservation quasi - 
quotidienne de celui de la MDS ne devienne un sujet de friction avec les autres 
associations. 

Ce serait un achat d’environ 600€. L’appareil ne serait pas réservé aux ateliers de 
français, mais pour tout l’Asti.  

Georgina a envoyé un message faisant part de ses réserves. On ne sait pas encore   
si la subvention de 6000€ de la DDETS est bien reconduite. 

Il est décidé d’en reparler au prochain CA, en présence de Georgina. Patrick va faire 
un point sur le nombre de jours d’utilisation du vidéo projecteur de la MDS. 

Discussion sur une prochaine rencontre inter- régionale ASTI 

Deux rencontres inter régionales Asti ont eu lieu à Caen, une autre à l’Asti de Petit-
Quevilly. Camille a proposé une nouvelle rencontre le 6 octobre à Caen avec 2 
thèmes : évolution du modèle fédéral et le renforcement de l'échelle régionale, 
collectif sans-papiers. 
Le bureau n’a pas retenu cette proposition.  Camille a souhaité que le sujet soit 
débattu au CA. 

La proposition n’a pas été retenue, car elle s’inscrivait dans un agenda chargé, et 
surtout en raison d’une insatisfaction des participants aux précédentes rencontres. 

 Il n’y avait pas eu de possibilités d’échanges constructifs, l’ordre du jour ayant été 
balayé par une participante envahissante. Au départ, ces rencontres avaient pour 
objectif de se connaître et faire des actions communes.  A présent, nous  nous  
connaissons,  mais  n’avons rien construit ensemble.  

Que faire maintenant ? Rencontrer des Astis d’autres régions pour se remettre dans 
une autre dynamique ? A l’Asti14, à la différence d’autres Astis régionales, nous 
sommes plus mobilisés sur des activités quotidiennes et moins sur des actions 
politiques. C’est un manque souvent évoqué. 

Loïc lance l’idée de formations régionales, animées par la Fasti, sur des sujets 
politiques. 

Cette proposition recueille l’adhésion du CA. Loïc va transmettre au CA ses notes 
prises en mars dernier lors d’une rencontre à ce sujet avec Camille, Lola (Fasti) et 
Yolande. Camille va partager cet échange avec l’équipe de la Fasti.  

Michel fait le lien avec notre relation avec la coordination Grand ouest, qui propose 
régulièrement des actions auxquelles nous avons du mal à nous associer. 



Formation gouvernance : bilan et suite 

Une réunion est prévue mercredi après-midi 20 septembre pour poursuivre la 
réflexion et travailler sur différents points dont : le projet associatif, la charte ou 
règlement intérieur, les statuts.  

 Il est important de redéfinir le projet associatif, les objectifs essentiels de l’Asti14 au-
delà des activités du quotidien.  

Les profs ont déjà rédigé une charte concernant les ateliers de français. 

Marie- Hélène souhaite un travail sur un livret d’accueil. 

Comment organiser la réflexion et le travail après deux journées si denses : ateliers à 
thème ? qui anime ? Le bureau va préparer cette réunion. 

Premier Astipéro le 11 octobre, de 18h à 21h 

Proposition à tous les adhérents de se rassembler sur un thème avec un temps de 
présentation suivi d’échanges. 

Thèmes proposés : loi immigration, blocages dus à la dématérialisation, atteintes aux 
libertés démocratiques. 

Idée d’intervenants extérieurs. 

Jean-Luc parle du livre « On ne peut accueillir toute la misère du monde » de Pierre 
Tévanian, professeur de philosophie et militant associatif. 

Il est décidé de lui demander s’il pourrait intervenir pour l’Asti, ses disponibilités. 

Est aussi proposé un débat mouvant (on soumet une proposition, puis on demande 
aux participants de prendre physiquement position pour ou contre à partir d’une ligne 
médiane). 

 
 Ce débat peut porter sur des phrases types, comme dans le livre « En finir avec les 
idées fausses sur les migrations ». 

Où ?  Possible au 1901, mais les salles ne sont pas très conviviales.A la Grâce de 
Dieu : ancien local de Sauvages sur un plateau ou l’Espace Malraux. 

A préciser. 

 

 

 

 



Questions diverses 

17 octobre, journée internationale du refus de la misère de 18h à 20h à l’amphi 
Armand Frémont à l’université 

Comme ces dernières années, avec le Secours Catholique et Habitat & Humanisme, 
l'ASTI participe à la préparation d’un évènement initié par ATD Quart-Monde. 

 Le thème est « Pour mettre la dignité en action ». Monique a demandé aux ateliers 
de français s’il était possible de collecter des témoignages pour alimenter le théâtre 
forum. 

Il y aura une présentation de l’Atlas Social de Caen par Jean Marc Fournier, un de 
coordinateurs de l’ouvrage qui étudie la production et la reproduction des inégalités 
sociales dans l’agglomération (pages sur les squats, les lieux de marginalité sociale). 

 Une suite est prévue : des pages de cet atlas vont circuler dans divers lieux et 
quartiers de Caen. A voir comment nous pourrons  nous en saisir. 
 
Rencontre avec Inolya 
 
La MDS a d’importantes difficultés relationnelles avec Inolya. Le bailleur ne fait pas 
face à ses obligations en ce qui concerne l’entretien et nous demande beaucoup : 
loyer cher, une présence lors d’interventions d’entreprises, … 
La rencontre du 5 septembre, à laquelle participe Patrick J., a pour objectif de rétablir 
des relations « normales » et contractuelles entre locataire et bailleur. 
 
Réunions de nouveaux bénévoles 
 Lors de la journée Place aux assos, plusieurs personnes ont manifesté leur intérêt 
pour être bénévoles à l’Asti. 
Deux réunions vont être proposées mardi 19 septembre : une à 17h pour les 
personnes étrangères, une autre à 18h. 
Prévoir un vidéo projecteur pour présenter l’association. 
 
Prochain CA lundi 2 octobre à 17h30  


